

Aumentan los riesgos



Captura de pantalla

Por Alfredo García Almeida*

Mientras la guerra en Ucrania y en Gaza, está lejos de un cese al fuego, a pesar de las presiones de la ONU y la comunidad internacional, el potencial conflicto entre Corea del Norte y Corea del Sur, por un lado, e Israel e Irán por otro, va cobrando fuerza; y los riesgos de una escalada entre grandes potencias aumentan.

¿Se está preparando, Kim Jong-un, para la guerra? Se preguntaban recientemente los analistas, Robert L. Carlin y Siegfried S. Hecker, en un artículo de 38 North, una publicación del Centro Stimson con sede en Washington D.C., especializada en Corea del Norte. “La situación en la península de Corea, es más peligrosa que en cualquier otro momento desde principios de junio de 1950. Esto puede sonar demasiado dramático, pero creemos que, al igual que su abuelo en 1950, Kim Jong-un, tomó la decisión estratégica de ir a la guerra”, es la conclusión del artículo.

Los autores analizan cómo Corea del Norte, ha ido progresivamente endureciendo el tono hacia su vecino del Sur, hasta el punto de romper con la histórica política oficial sobre la defensa de una eventual reunificación entre las dos Coreas. “Cuando Kim pidió a la plana mayor del gobernante Partido de los Trabajadores, un cambio en la Constitución para identificar a Corea del Sur como el Estado hostil número uno, quebró un viejo compromiso, heredado de su abuelo y de su padre, de lograr la unificación de toda la península”.

Corea del Norte disparó varios misiles de crucero hacia el mar Amarillo, este viernes, reportó la agencia de noticias Yonhap. El lanzamiento, efectuado desde la costa occidental de la península, es la cuarta prueba de misiles de crucero que Corea del Norte lleva a cabo en lo que va de 2024, como respuesta a los ejercicios conjuntos que están realizando las fuerzas surcoreanas y estadounidenses. Para Norcorea, las continuas maniobras militares de EEUU y Corea del Sur, con el reciente añadido de Japón, son consideradas un ensayo para una invasión a su país.

Respecto a Israel, atrapado en su propia trampa de exterminio palestino y con creciente desgaste de su prestigio político, el primer ministro, Benjamin Netanyahu, busca involucrar a EEUU en su conflicto con Irán, atizando la guerra con ataques contra milicias solidarias con la causa palestina en El Líbano, Siria, Irak y Yemen, para salir del atolladero en que se encuentra, y donde más se hunde, cuanto más éxito militar obtiene en su asimétrica guerra en Gaza. En 118 días, los muertos en Gaza ascienden a 27.019, con 66,139 heridos y unos 8 mil fallecidos aún bajo los escombros, según el ministerio de Sanidad gazatí.

Desde fecha tan lejana como el 9 de mayo del pasado año, el primer ministro israelí, vive obsesionado con Irán. Durante una reunión con su Gabinete de Seguridad, afirmó que Israel está preparado para luchar contra Irán en múltiples frentes si es necesario. “Está claro que el 95% de los problemas de seguridad de Israel, provienen de Irán. Mi instrucción a las Fuerzas de Defensa Israelíes, IDF, y a las ramas de seguridad, es que estén preparadas para una campaña de múltiples frentes. Si lo necesitamos, podemos hacerlo”, insistió el premier israelí.

* **periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.**

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/346207-aumentan-los-riesgos>



Radio Habana Cuba